

BAB III METODE PENELITIAN

Untuk pembahasan dan juga penguraian masalah yang sudah terungkap maka peneliti menggunakan beberapa metode penelitian, karena metode penelitian memiliki peran yang penting dalam proses melakukan penelitian pada suatu masalah. Metode penelitian yang digunakan penyusun adalah sebagai berikut:

A. Jenis dan Pendekatan

Jenis yang dipakai pada penelitian ini adalah penelitian lapangan atau *field research*. Penelitian lapangan (*field research*) yaitu melakukan penelitian dilapangan untuk mendapatkan data atau informasi secara langsung, dengan mendatangi informan yang adadi lokasi yang sudah ditentukan.¹

Pendekatan yang digunakan peneliti adalah pendekatan kualitatif lapangan studi kasus. Pendekatan kualitatif merupakan suatu penelitian untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dan lain-lain secara hollistik dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa pada suatu konteks khusus yang alamiah serta dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah.² Peneliti menggunakan pendekatan kualitatif karena lebih menekankan pada penggambaran dan dapat menganalisis data dalam bentuk kalimat atau kata-kata dan tidak menggunakan perhitungan statistik.

Studi kasus merupakan suatu gambaran darihasil penelitian yang mendalam dan juga lengkap, sehingga dalam informasi yang disampaikan tampak hidup

¹ Rosady Ruslan, *Metodologi Penelitian Public Relation dan Komunikasi* (Jakarta: Raja Grafindo persada, 2004), 32.

² Tohirin, *Metode Penelitian kualitatif Dalam Pendidikan dan Bimbingan Konseling: Pendekatan Praktis Untuk Peneliti Pemula dan Dilengkapi Dengan Contoh Transkrip Hasil Wawancara Serta Model Penyajian Data* (Jakarta: Rajawali Pers, Cet. 3, 2013), 3.

sebagaimana adanya. Penelitian lapangan studi kasus yang dimaksud berada di Desa Gemiring Lor Kecamatan Nalumsari Kabupaten Jepara.

B. Setting Penelitian

Setting Penelitian merupakan lokasi dan waktu penelitian yang di laksanakan. Lokasi penelitian berada di Desa Gemiring Lor, Kecamatan Nalumsari, Kabupaten Jepara. Waktu dilaksanakan pada tanggal 25 Februari sampai dengan 25 Maret 2020.

C. Subyek Penelitian

Subyek Penelitian merupakan seseorang yang berkaitan dengan penelitian yang di susun. Subyek didalam penelitian ini yaitu suami istri yang mellakukan praktek perkawinan dini.

D. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian kualitatif lapangan terdiri dari:

1. Data Primer

Data primer yaitu sumber utama dalam penelitian yang didapatkan langsung dari subjeknya. Informan yaitu seseorang yang dapat memberi informasi tentang situasi dan kondisi latar belakang penelitian. Informan mempunyai kewajiban suka rela untuk menjadi tim anggota peneli meskipun sifatnya informal, sebagai anggota tim dengan kebaikannya dan sukarelanya seorang informan harus mampu untuk member suatu pandangan orang dalam, seperti tentang nilai-nilai, sikap, bangunan, proses dan kebudayaan yang menjadi latar penelitian setempat. Data diperoleh secara langsung di Kantor Balai Desa Gemiring Lor dan wawancara dengan pihak yang terkait.

2. Data sekunder

Sumber data sekunder yaitu sumber data pendukung yang dapat memberikan informasi tambahan

atau pelengkap dalam penelitian. Data pendukung penelitian yang berasal dari:

- a. Aturan UU tentang pernikahan
- b. Beberapa buku yang berkaitan dengan penelitian
- c. Beberapa arsip yang mendukung.³

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam teknik pengumpulan data penyusun menggunakan beberapa macam teknik yaitu:

1. Wawancara

Wawancara adalah metode pengambilan data dengan cara menanyakan sesuatu kepada seseorang yang menjadi informan atau responden, yaitu dengan bercakap-cakap secara tatap muka.⁴

Dalam penelitian ini peneliti memberikan beberapa pertanyaan secara langsung terhadap pihak yang bersangkutan, yakni Bapak Modin Desa Gemiring, suami istri yang melakukan praktek perkawinan dini.

2. Observasi

Metode observasi merupakan cara untuk mengumpulkan keterangan-keterangan yang diinginkan dengan cara melakukan pengamatan secara langsung.⁵ Pengamatan dilakukan oleh peneliti dengan cara datang langsung ke lokasi penelitian di Desa Gemiring Lor.

3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan proses mengumpulkan data-data dengan menggunakan dokumen yang ada, yang datanya diperoleh dari buku, internet atau dokumen yang menunjukkan penelitian yang

³ Leksi J Moeloeng, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: CV. Remaja, 2002), 90.

⁴ Beni Ahmad Saebani, *Pedoman Aplikatif Metode Penelitian Dalam Penyusunan Karya Tulis Ilmiah, Skripsi, Tesis, dan Disertasi* (Bandung: CV Pustaka Setia, Cet. 1, 2017), 165.

⁵ Abu Ahmadi, *Psikologi Sosial* (Semarang: PT Bina Ilmu, 1979), 18.

dilakukan.⁶ Metode ini digunakan untuk memperoleh data yang bersifat documenter, yaitu dokumen tentang pernikahan dini di Desa Gemiring Lor. Peneliti mengumpulkan dokumen berupa catatan, buku-buku, internet dan jurnal.

F. Teknik Analisis Data

Setelah data terkumpul, peneliti akan menganalisis data tersebut sehingga diperoleh data yang akurat. Dalam pengenalisaan data, maka peneliti akan menggunakan analisa kualitatif yakni analisis untuk meneliti suatu kasus jika data telah terkumpul, lalu disajikan dalam bentuk uraian.⁷



⁶ Winarno Surakhmad, *Metode Penelitian Ilmiah* (Bandung: Tarsito, 2000), 134.

⁷Leksi J Moeloeng, *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung: PT Remaja Rosdakarya Offset, 2011), 288.